

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcediá todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcediá los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
 DE «EL BIEN PUBLICO.»

REVISTA DE BARCELONA.

SUMARIO:—Crónica mercantil.—Valores públicos.—Ferro-carriles.—Cuarteles.—Conferencia notable.—Nuevo espectáculo.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 17 de octubre de 1877.

Sin que haya desaparecido por completo la extraordinaria calma que pesaba sobre nuestro mercado de algunos meses acá, puede decirse, sin embargo, que los negocios tienden á normalizarse mas cada día, lo que hace esperar que esta plaza recobrará en breve su ordinaria animacion y movimiento.

Así es que desde mi anterior revista han tomado algun favor los principales productos de embarque, del que han sido partícipes, bien que en menor escala, los cereales, los aceites y casi todos los artículos de importacion, esceptuando los azúcares coloniales, los cueros y algun otro, como podrá V. colegir de la cotizacion oficial que á continuacion le estampo.

ARTICULOS DE EXPORTACION.—*Vinos:* los tintos para Cuba y Buenos-Aires, marcas escogidas, de 26 á 27 duros la pipa catalana á bordo; y los blancos de 10 y medio á 11 la cuarterola de 121 litros.—*Aceite de olivas:* las cajas de un quintal de 12 á 12 y medio duros por marcas «Ribera» y «Porcar», y las botijas de 1/2 c. de 28 á 29 reales una.—*Almendra en pepita:* la nueva de Mallorca de 15 á 16 duros quintal, y la de Tarragona, clase «Esperanza», de 18 á 19.—*Avellana en cáscara:* la del Priorato de 6 1/4 á 6 1/2 duros el saco de 52 kilos, y la de Sta. Coloma de 5 1/2 á 5 3/4.—*Azafran:* el Manchego de 16 á 16 1/4 kilogramo, y el Aragonés de 15 1/4 á 15 1/2.—*Frutas estraidas:* de 5 1/2 á 6 duros la caja asurtida.—*Jabones:* los blancos de 1.ª de 8 á 8 1/2 duros quintal, segun marca, y los amarillos de 5 1/2 á 5 3/4, con buena demanda.

ARTÍCULOS DE IMPORTACION.—*Arroces:* No obstante las buenas noticias que se tienen sobre la cosecha, la escasez de los arribos y las pretensiones de estos almacenistas sostienen bien los precios, cerrando hoy de 21 á 22 pesetas quintal el de 1.ª y de 19 3/4 á 20 1/4 el de 2.ª.—*Cueros:* durante la última quincena se han vendido 3.100 Buenos-Aires á precio reservado, 1.223 terneras á 19 3/4 duros quintal, 840 á precio reservado, y 640 cueros tarados á 28 libras quintal.—*Carnazas:* hay gran escasez, y se colocan cuantas llegan al rededor de 5 duros quintal.—*Azúcares:* encalmados los coloniales; hácese solo algunas operaciones en clases peninsulares, que se cotizan las superiores al rededor de 53 pesetas quintal.—*Cafés:* los de Puerto-Rico de 26 á 26 1/4 duros quintal despachado, y los de Puerto Cabello de 24 3/4 á 25.—*Bacalao:* queda el Bergen á 6 duros quintal, y se espera un próximo descenso.—*Carbon de piedra:* siguen los precios mas flojos cada dia: Cardiff de 1'50 á 1'60 pesetas quintal. Newport, de 1'58 á 1'75. Gas comun de 1'62 á 1'68. Cok condensado de 3 á 3'25.—*Sardinias saladas y prensadas:* las gallegas siguen de 11 á 14 pesetas el millar. Quedan vendidos á estos precios todos los cascos que ha importado el «2.º Barreras».—*Maiz:* las escasas existencias que hay en plaza se venden de 11 á 11'25 pesetas cuar-

tera.—*Trigos:* cotizase el candeal de Castilla de 19 á 19 1/4 pesetas cuartera de 70 litros, el de la Mancha de 17 3/4 á 18 1/4, y el superior de Aragon de 17 3/4 á 18.

Las importantes compras de papel del 3 p^o interior que se han hecho estos dias en nuestra Bolsa por cuenta de dos casas extranjeras, han influido favorablemente en el curso de los cambios, cerrando estos hoy á los tipos siguientes: 3 p^o interior de 12'25 á 12'30, idem exterior, de 12'90 á 12'95; obligaciones del Estado para subvencion de ferro-carriles, de 22'80 á 22'90. Id. del Banco y del Tesoro, de 87'25 á 87'40. Bonos del Tesoro, de 68'25 á 68'50. Acciones del Banco Hispano-Colonial (80 p^o descuento), de 71'25 á 71'50, y obligaciones del mismo, de 86'75 á 86'90.

Notable por demás es el desarrollo que toma cada dia la explotacion de las líneas férreas en el antiguo Principado. Terminado ya el trayecto de Gerona á Figueras; próximo á serlo el que media entre esta ciudad y la frontera francesa; y ultimados casi los trabajos de espropiacion de la línea de Valls á esta pasando por Villanueva y Geltrú; la agricultura, la industria y el comercio de las provincias catalanas van á entrar en una nueva era de prosperidad y de progreso, de cuyos beneficios han de participar naturalmente las restantes provincias españolas.

Probablemente mañana quedará ya aprobada por esta Corporacion municipal la minuta de la escritura de convenio referente á la edificacion de los nuevos cuarteles, cuyas obras se emprenderán desde luego en los terrenos inmediatos á la antigua Ciudadela.

Barcelona ganará mucho con esta importante mejora y el ramo de guerra hará otro tanto, pues los actuales cuarteles afeaban mucho el interior de la ciudad y no reunian las condiciones que hoy reclaman esta clase de edificios.

Segun estaba anunciado, tuvo lugar el domingo último á las dos de la tarde la sesion pública inaugural de la Real Academia de ciencias y artes de esta ciudad. Con tal motivo el sócio numerario doctor don Francisco de Paula Rojas leyó una notable memoria sobre la tesis siguiente: «El problema químico y el problema físico resueltos por el problema mecánico,» que fué hábilmente desarrollada por dicho señor.

Decidido partidario éste de las teorías transformistas, que hoy imperan en todas las regiones de la ciencia, y que tan vastos horizontes las han abierto, esplanó su idea de una manera oportuna y nueva, viéndose interrumpido amenudo por entusiastas salvas de aplausos.

Con asistencia de un numeroso público inauguróse ayer un espectáculo que es de esperar tomará aquí muy pronto carta de naturaleza; tal es la sala de patinar ó *Schating-ring*, abierta en el espacioso teatro veraniego del Buen Retiro, cuya posicion céntrica es ya una garantía de buen éxito.

En la sesion de ayer noche hubo ya mayor animacion que en la de la mañana, á pesar de que el precio de entrada se ha fijado en 4 reales y en otros

4 el alquiler de los patines, lo que no obstará para que, haciéndose esta diversion de moda, continúe asistiendo á ella numerosa concurrencia.

Es por demás decir que el principal atractivo del espectáculo consiste en las *patinadoras*, que lo han sido en las tres sesiones que ayer se dieron varias pollitas á cual mas bella.—F. C. B.

Seccion de noticias.

LAS VICTORIAS LEGALES.

Apenas han pasado treinta años desde aquella época en que los triunfos de la democracia francesa eran un grito de guerra para los pueblos de Europa y una amenaza de muerte para sus gobiernos y para sus tronos seculares. España, Italia, Alemania misma, países todavía en la infancia de la vida constitucional, ó luchando por alcanzarla, se agitaban al estímulo de las convulsiones de París, y hacian odiosa ó temida la libertad para cuanto habia en su seno de tradicional, de conservador y de pacífico.

Treinta años despues, toda la Europa liberal y parlamentaria se asocia á los esfuerzos de la democracia francesa, y celebra como una victoria propia el triunfo de aquellos partidos que la conmovieron y perturbaron en otro tiempo. Donde quiera que tienen admiradores los grandes principios constitucionales, donde quiera que tienen partidarios los procedimientos de la legalidad, en la monárquica Inglaterra, y hasta en el fondo de la autocrática Rusia, se recibirá con júbilo, como una leccion digna de constante memoria, la sentencia con que el sufragio universal ha puesto término en Francia al desacuerdo de los poderes públicos.

Aunque la voz de esta España que en parte representamos pueda pasar apenas los Pirineos, tambien nosotros, como verdaderos conservadores, como liberales, como amantes de las instituciones parlamentarias, debemos unir nuestro aplauso al de todos los pueblos de la tierra, y, á acaso con mas títulos que nadie, regocijarnos de ese cambio feliz, por el cual vienen á asociarse á las ideas democráticas los grandes intereses tradicionales y los tronos mas sólidos de Europa.

La democracia, que era una amenaza cuando resistia en las calles, cuando apelaba á la violencia, cuando levantaba barricadas, cuando fomentaba la agitacion por todas partes; que era la protesta armada en 1830, la revolucion cosmopolita en 1848, es hoy la opinion pacífica y perseverante que persigue un gran propósito á través de todos los amaños de la arbitrariedad; es la razon y la fuerza legal que desafía todos los abusos del poder; es el gobierno, que mira al lado real de las cosas, y respeta todos los intereses sociales, y contempla hasta las preocupaciones de su tiempo, acomodándose á lo que hay de irremovible y de eterno en el fondo de toda sociedad.

Francia, que habia educado á nuestros partidos populares en aquellas costumbres revolucionarias; que les habia enseñado aquellas prácticas perturbadoras, nos da hoy un ejemplo elocuentísimo de lo que pueden las ideas cuando fijan su triunfo á procedimientos pacíficos, y batallan por ellas la sensatez y la perseverancia de un pueblo.

Arrojados del poder los republicanos; disuelta la

Cámara de diputados; removida toda la administración; confiada la república á sus enemigos; alentados los elementos conservadores por cuantos medios y cuantas mercedes pueden dar fuerza á los partidos políticos; trabajando el cuerpo electoral por mil géneros de amaños; perseguidas como delitos de muerte las protestas de la opinion, y confiscada casi la libertad individual, el pueblo francés ha esperado cinco meses, sin un solo momento de incertidumbre, sin un grito de violencia, sin una queja sediciosa, ha esperado á que viniera el día de llevar su voto á las urnas, de hablar como soberano y resolver como señor.

«Alargad cuanto queráis vuestro reinado,—se decía en Francia;—aplazad esta consulta mas allá de lo que las leyes constitucionales os consienten; poned á contribucion las docilidades de la magistratura, la timidez del comercio, las esperanzas de los amotinadores: á mí me basta reinar un día para deshacer toda vuestra obra, y ese día dirá el sufragio universal que la voluntad de Francia es perseverar en su trabajo de reorganizacion, á la sombra de la bandera que le ha devuelto la paz de sus hijos y la consideracion de Europa.»

El sufragio universal ha sentenciado ya, y el 7 de noviembre van á reunirse en Versalles casi todos los diputados demócratas de la Cámara disuelta, como en 1830 se reunieron en Paris los de aquella otra Asamblea, que fué la última de Carlos X.

La arbitrariedad resistió entonces, y á las protestas de la arbitrariedad tuvo que contestar la fuerza. Pero la arbitrariedad era en aquella sazón el derecho divino, y la fuerza la revolucion europea. En 1877, no hay revolucion que hacer ni derecho divino que combatir. Bástales á las ideas su bondad y á los pueblos su perseverancia, para que, siquiera sea por entre obstáculos formidables y en medio de grandes angustias nacionales, triunfen al cabo en estas luchas de la legalidad los que han sabido resistir y han sabido esperar.

(«Imparcial.»)

«El Imparcial» del día 17 publica los dos siguientes telégramas:

1.º Del general Semeka á S. A. el gran almirante:

Miércoles 10 de octubre.—Tengo el honor de anunciar á V. A. imperial un nuevo y brillante hecho de armas de nuestros marinos.

El destacamento del teniente general Verevkine, compuesto de una flotilla mandada por el capitán de corbeta Dikff y una parte del regimiento de Dorogobuje se aproximó anteayer hasta 12 millas de Sulina.

En la noche de ayer avanzaron nuestras chalupas una milla mas, y establecieron una nueva línea de torpedos bajo una lluvia de balas y metralla.

No ha habido pérdidas personales que deplorar. La metralla cortó la amarra de una balsa que conducía con torpedos. Los hombres que la montaban lograron salvarse, y la balsa fué arrastrada por la corriente.

La vanguardia de la columna de infantería tuvo aquella misma noche un encuentro feliz con los turcos, en el camino del litoral á la batería de tierra.

Ayer mañana la flotilla se dispuso en línea de batalla. A las ocho el vapor turco «Kartal» rompió el fuego contra nuestras chalupas y nuestra infantería. Los cazadores respondieron vigorosamente desde la orilla, inutilizando mucha gente á bordo y destruyendo hasta el último hombre las tropas de desembarco. Dos disparos de cañon hechos desde el vapor «Vorona» detuvieron al «Kartal.»

Un buque de hélice, de tres palos, que venia en socorro de este, entró en la zona de nuestros torpe-

dos, y fué destrozado por ellos. El capitán de la corbeta Satine, el teniente Friedrichs, y los guardias marinos conde Strogonoff y Tchabovski se apoderaron de su pabellon á la vista de los acorazados turcos.

Hemos tenido dos muertos y cuatro heridos.

Nuestra flotilla ha recobrado esta mañana su posición de la víspera, y ha roto el fuego de artillería sobre los buques turcos.

2.º Del general Arkas al gran almirante:

«Jueves 11 de octubre.—Puedo felizmente completar hoy los detalles enviados ayer en despacho al gerente del ministerio de Marina.

A las 5 de la mañana del 9, habiéndose informado estar ya puestos los torpedos, el capitán Dikoff se dirigió á Sulina, precedido del vapor «Opyt» con los demás buques de la escuadrilla, mandando por sí el «Vorona.»

Después de haberse aproximado á seis millas de Sulina, se apercibió de que venian á su encuentro el vapor «Kartal» y otro gran buque de madera armado de numerosos cañones. Ordenó al «Opyt» que volviera sobre sus pasos, y desembarcando con la mayor premura posible la compañía de infantería que llevaba á bordo, salió al encuentro de los vapores.

El «Kartal», cuyo calado no es mas que de tres piés, atravesó sin obstáculo la línea de torpedos, pero algunos disparos de cañon del «Vorona» le obligaron á retirarse.

El otro gran vapor continuaba entre tanto aproximándose á nuestros buques, y ya se disponía á disparar sobre ellos, cuando de repente se vió elevarse una tromba de agua y saltar el vapor por los aires.

Nuestro destacamento acogió con hurras la pérdida del barco enemigo, de cuyo pabellon se apoderó el teniente Friedrichs.

Una parte de la tripulación ha conseguido salvarse.»

De «El Anunciador de Cataluña:»

La autoridad política de Roma, puesta de acuerdo con el Ayuntamiento y el jefe militar de la division, ha resuelto que el himno de Garibaldi y la marcha real sean tocadas por la música municipal y militar siempre que el público lo pida.

Por causas imprevistas se suspendió en la Sociedad espiritista española la sesión inaugural.

El teniente coronel de las filas carlistas don Tomás Irurosqui ha sido rehabilitado en el sueldo de capitán del ejército.

¡Pobrecillo! Cuanto desprendimiento, de teniente coronel carlista á simple capitán de ejército. Por esta razón no llueve.

La prensa italiana reproduce la decision de las congregaciones encargadas de fallar en la causa de beatificacion de Cristóbal Colon. Hé aquí las razones fundamentales en que el fallo se funda.

«Ningun hecho extraordinario ha venido á demostrar de una manera palpable las heroicas virtudes cristianas de Cristóbal Colon. Aparte de su grande obra, el descubrimiento de América, su vida privada y pública da lugar á críticas. En las crónicas de aquel tiempo nada se encuentra á propósito que pueda señalarse como digno del insigne honor de colocarle en los altares. La fama que ha dejado al morir no es de aquellas de un católico eminentemente notable, y por último jamás se le ha invocado como santo.»

¡Que tal! Nuestros lectores ya sabian la negativa

de los frailes de la congregacion encargada de fallar en la causa de la beatificacion de aquel grande hombre; pero lo que no sabian eran los términos de la negativa. Colon queda por este hecho imposibilitado de venerarse en los templos católicos: ha sido rechazado.

Lo acoje la civilizacion, la ciencia, la historia en sus mejores páginas, el beso eterno de dos mundos que no se cansarán nunca de cantar su inmensa gloria. Más honor no puede haber para el nombre de Colon; querer dárselo, en otro sentido alguno, es una nimiedad que lleva la sonrisa á los labios. La santidad de Colon tiene su auténtica escrita por el mismo dedo del mismo Dios sobre la inmensidad de los mares; su altar es el hemisferio terrestre, rodando bajo sus plantas; su corona, las cadenas con que le ahorrojáran en oscuro calabozo, la ignorancia y el fanatismo de sus tiempos: Pedir mas, ¿no sería un barbarismo?

De «El Pueblo Español» del 20:

Dice muy formalmente «Los Debates» que los periódicos ministeriales, cuyas únicas aspiraciones son las de que el gobierno se perpetúe en el poder, no ocultan estos días el natural temor que les embarga al pensar en la posibilidad que existe de que el partido constitucional, unido y compacto, se presente de nuevo en las futuras Cortes frente al ministerio, y sus hombres, gastados ya por sus desaciertos en los tres años que llevan dirigiendo los negocios públicos.

¡Ah caro colega! si todos los temores de los órganos del gobierno, y del gobierno mismo, fueran esos, bien podia exclamar «El Conservador» como exclamó ayer: «Dormid en paz.»

Y que pueden dormir en indudable, porque los constitucionales en las Cortes no han sido ni ser pueden oposicion terrible al señor Cánovas.

Para esto se necesitaba otra cosa que no tienen los constitucionales.

De Nueva-Orleans comunican con fecha 28 de Setiembre, que por noticias que allí se han recibido de Panamá, que alcanzan al 20, se dice que el doctor Herrera ha renunciado la presidencia de aquella República para retirarse á la vida privada. El general Guardia le sustituye, siendo su nombramiento bien recibido por el pueblo, que conoce sus ideas progresistas.

Correo de hoy.

Madrid 22 de octubre.

Anoche el «Diario Español» inserta en sus columnas un documento que dice que es la copia de la carta dirigida por el señor Posada Herrera al señor Alonso Martínez de que tanto se ha hablado estos días. Escuso dar idea de dicho documento porque es casi seguro que se insertará en las columnas del «Diario» y porque además su contenido es tal como resulta de mi correspondencia del 19, en la que me hacia cargo de los rumores que circulaban y de lo que se decía en los círculos políticos del espíritu y sentido de dicha carta. Solo debo añadir que en una conversacion habida anoche entre el director de la «Política» y el señor Alonso Martínez, este aseguró que no habia recibido el original del que se dice ser copia lo publicado por el «Diario Español» de cuya buena fé han abusado sin duda, afirmándole lo que resulta evidentemente que no es cierto.

Por lo demás, ya dije en mi carta del 19, que me parecia inverosímil y absurdo el modo de pensar que se atribuía al señor Posada Herrera, porque era y es imposible que un hombre de sus antecedentes y de su posición se pasase de la mayoría á

las oposiciones, aunque fuera para capitaneárselas, sin que aquí hubiera ocurrido ni pudiera ocurrir nada que esplicase cambio tan radical y repentino. Y no habiéndolo, aunque por de pronto lo recibieran las oposiciones con palmas y olivos, acabarían estas por crucificarle teniéndole antes prisionero, y haciéndole sufrir una pasión que le habría de ser dolorosísima. Ya me parece que estoy leyendo en los periódicos al día siguiente del triunfo del señor Posada el recuerdo de las exhumaciones de cadáveres, de las quemas de libros y de las procesiones á que se supuso que asistió con su correspondiente cirio en el convento de San Pascual, sin que se les olvidase aquel arranque oratorio, el más elocuente quizá de cuantos ha tenido el señor Posada, en que llamó á los progresistas: ¡Héroes de barricada, que no sabeis vencer sino cuando no teneis enemigos delante! Por todo lo cual los que ahora se le muestran propicios pedirán su caída, aduciendo como razón suprema, que no es digno ni merece representar las tendencias y los hombres de los partidos liberales de España.

Al señor Posada, que es tan agudo, no se le ocultan estas cosas, y aunque tuviera mucho deseo, que no creo que lo tenga, de heredar al señor Cánovas, de seguro que no buscará la herencia por tales medios de captación, porque no se ha de prestar á crear situaciones que no representen las ideas que ha profesado y defendido desde 1844 en que abjuró del progresismo como de un error juvenil, y además sin contar con los elementos necesarios para no hacer una situación débil que sería un grave peligro para instituciones que de seguro desea á toda costa salvar y poner por encima de todas las vicisitudes de la política.

Hoy se habla de crisis con motivo de lo ocurrido con el señor Calderon Collantes, cuya importancia aumenta con la circular publicada en la «Gaceta» de hoy, sin duda como réplica indirecta á las opiniones del señor ministro de Gracia y Justicia sobre la interpretación del artículo 11 de la Constitución. Yo creo sin embargo que se hará cuanto sea posible para evitar una modificación ministerial, pero si ocurriera sería de poca importancia, y consistiría en que volviese el señor Martín Herrera al ministerio de Gracia y Justicia y entrando tal vez en Ultramar el Sr. Silvela, D. Francisco.—A.

(«Diario de Barcelona.»)

DESPACHOS PARTICULARES.

Madrid 23 de octubre.

A la mayor brevedad se publicará una circular sobre la venta de libros protestantes, en armonía con el espíritu amplio de la tolerancia religiosa.

Segun los ministeriales el gobierno no descartará la candidatura del Sr. Posada Herrera para la presidencia de la Cámara mientras no conteste auténticamente que se ha separado de la política seguida por el gobierno.

El «Diario Español» publica una carta del señor Posada Herrera al señor Alonso Martínez, calificando la política del gobierno de personal y absorbente. Este diario cree apócrifa la carta.

Ha habido numerosas presentaciones en Cuba.

Toda la prensa de Madrid se asocia á la idea de pedir indulto para el reo puesto en capilla en San Clemente.

El Emperador de Marruecos prepara una embajada que vendrá á saludar al rey de España.

Segun «La Correspondencia» espérase que la comisión arancelaria que ha ido á París logrará un satisfactorio arreglo.

Telégramas particulares de Cuba hablan de negociaciones habidas para firmar la paz.

Ha circulado la siguiente estadística de las fuerzas de las oposiciones que se pondrán frente á frente del gobierno: 42 centralistas, 41 constitucionales y 6 moderados. A pesar de esto tendrá el gobierno todavía más de cien votos de mayoría.

San Petersburgo 23.

Los rusos continúan haciendo prisioneros los restos del ejército de Muktar-Bajá. El cuartel general ruso se halla actualmente en el Grande Tikma.

París 24.

Los rusos marchan contra Rasgrad y se dirigen hacia Jablonitza con objeto de cortar las comunicaciones con Plewna.

Ismail-Bajá se encuentra gravemente amenazado por los rusos en su operación de querer reunirse con Muktar-Bajá.

Londres.—Muy pronto quedará arreglada la cuestión de los límites de los límites de las aguas inglesas en Gibraltar, pues España desea llegar á un acuerdo satisfactorio sobre este punto.

Habana 23.—Las tropas españolas se han apoderado de Estrada, presidente de la titulada república cubana.

Crónica Local.

A las tres ha fondeado el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Pedro Mercalain y hermano.—Juan Ricart.—Juan Deyá.—Magdalena Soler.—Antonio Mercadal y su esposa.—Juan Cloquells.—Pedro Blanchon.—Pedro Fábregues.—Sebastian Perez.—J. Anglada. Sebastian Perez.—Gabriel Pons.—Federico Cardona.—Total 15 pasajeros.

DE ALCUDIA.

D. Luis Taverner.—Vicente Calatayud.—Bartolomé Castell.—Antonio Camps.—Onofre Andreu y dos hijos.—Total 7 pasajeros.

* *

Se está recogiendo en crecidas cantidades la calderilla que percibe el Estado en pago de contribuciones, con el objeto de remitirla á las fábricas de moneda para reacuarla con arreglo al sistema vigente.

* *

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» ha llegado don Pedro Mercalain, Catedrático del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad.

* *

Llamamos la atención del público sobre el siguiente anuncio de la

DELEGACION

DE LA AGENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA PARA LA RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES.

Oficina de recaudación calle San Elias número 4 (de las Vacas.)

Desde el día 1.º al 20 del próximo noviembre estará abierta la recaudación del 1.º y 2.º trimestres de Territorial del año económico de 1877 á 78, mas el cumplimiento del 4.º trimestre de 1875 á 76 ó sea la parte que en dicho trimestre se rebajó á la mayor parte de los contribuyentes; y como son admisibles para dicho pago las primeras décimas del empréstito, podrán aprovecharlas los que las posean presentándolas debidamente endosadas á favor de la recaudación y acompañadas del recibo del espresado 4.º trimestre de 1875 á 76 en que se hizo la rebaja, segun está ordenado por la Administración Económica de la Provincia, sin cuyos requisitos no serán admitidos las espresadas décimas.

Trascurrido que sea el plazo señalado incurrirán en apremio los que no hubiesen cubierto sus débitos.

Mahon 25 octubre de 1877.—El Delegado-Recaudador de Mahon,—José Carreras.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 24 de Octubre de 1877.

Muy señor mio: Van llegando noticias detalladas

del combate de Aladjadagh, que confirman la opinión que se tenía formada sobre la importancia de este hecho de armas, en el que murieron, entre otros gefes de menor graduación, los generales Mussa-Kondouja y Kasi-Mahomed, hijo este último del príncipe Schamly; haciéndose subir las pérdidas otomanas á algunos miles de hombres.

Anteayer hubo una nueva acción en Lom, cuyos resultados se ignoran, aunque dos telegramas oficiales de Viena llegados aquí esta mañana los suponen favorables á los rusos, lo que es por otra parte muy posible.

No es de esperar, sin embargo, grandes hechos de armas hasta la campaña próxima, ya que las lluvias han empezado y llevan trazas de ser duraderas, poniendo intransitables los caminos, y causando inundaciones parciales en los terrenos inmediatos á algunos afluentes del Danubio.

Olvidadaba consignar que la acción que tuvo lugar el 21 en las inmediaciones de Yovanchiflett no tiene la importancia que generalmente se le atribuye, habiendo sido rechazadas las fuerzas rusas en toda la línea despues de dos horas de ataque.

Los órganos en la prensa del partido radical de la vecina República, insisten estos días en asegurar que el Mariscal Mac-Mahon va á presentar la dimisión si el resultado de las elecciones del 4 de Noviembre es favorable á los republicanos: al hacerse eco de dicha especie algun periódico ministerial, asegura categóricamente que el Mariscal no cederá un palmo de terreno á la revolución y que está resuelto «á jugar el todo por el todo.»

Allá veremos; pero mientras tanto los fandos franceses suben mas cada día en la Bolsa de París, lo que es seguro indicio de que la confianza aumenta y que se van disipando los temores que segun opinión de algunos diarios de aquella capital reinaba esta semana en la mayoría de los departamentos.

Gran polvoreda se ha movido en el seno de nuestro municipio, sobre la delación que ha hecho el concejal señor Comas, relativa de la introducción fraudulenta y consentida de gran cantidad de tocino y de glucosa en esta capital. Bastará con decir á V., para que se haga cargo de la importancia que este asunto reviste, que la sesión que con tal motivo celebró ayer este Ayuntamiento principió á las 4 de la tarde y terminó á las 12 y media de la noche, tomándose algunos acuerdos á los que se dió fuerza ejecutiva. Dada la trascendencia de esta cuestión y en vista del extracto del acta que se está levantando espero poder ocuparme de aquella en mi próxima correspondencia con mayor amplitud.

Continúa nuestro mercado sin alteración sensible en los precios avisados, y lo mismo debo decir con respecto á los valores de la Deuda, que cierran hoy á 12'22 y medio los de la interior y á 12'95 los de la exterior.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados y el «España», que saldrá para la Habana con escala en Puerto-Rico á mediados de noviembre y efectuándolo hoy para el mismo destino el vapor «Alfonso XII.»—F. C. B.

Sr. Director de «El Bien Público»:

Barcelona 24 octubre de 1877.

Son las tres de la tarde. Acaba de correr por la Bolsa la noticia de haberse recibido un telegrama de Madrid que dice:

«Paz en Cuba confirmada.»

Se tiene por auténtica la noticia aunque no sea por la vía oficial.

La cotización de las acciones del Banco Colonial ha hecho un movimiento de subida.

Suyo afectísimo.—E. A.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 23 de octubre 1877.

Queda

EFECTOS PUBLICOS.		dinero.	papel.
Titulos al portador del 3 p. S con-			
solidado interior	12'22 1/2	12'27 1/2	
Id. id. exterior, emi-			
sion 1867	12'90	13'00	
Obligaciones del Estado por ferro-			
carriles	22'85	23'00	
Bonos.	68'50	69'00	
Billetes de calderilla	97'25	97'50	
ACCIONES.			
Banco de Barcelona.	121'50	122'00	
Ferro-carril de Barna. á Francia	51'25	51'75	
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	74'00	74'50	
OBLIGACIONES.			
Ferro-carril de Barcelona á Zارا-			
goza 6 p. S	70'00	70'50	
Idem 3 p. S	36'00	36'25	
Ferro-carril de Barcelona á Fran-			
cia por Figueras.	49'75	49'90	
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarragona	25'35	25'50	
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	19'00	19'25	

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'70	
París 8 » vista.		5'04
Marsella. 8 » »		5'04
El 3 por 100 consolidado quedaba á la 10 y media de la mañana de ayer á 12'35 papel.		

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos Crispin y Crispiniano mártires.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en Sta. María.

Continúa en la Parróquia de Sta. María al toque de Oracion el solemne y piadoso Novenario en sufragio de las Almas del Purgatorio con sermón por el Licenciado. D. Franc. Cardona Pbro.

Santo de mañana.

S. Evaristo papa y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

De Rio Janeiro en 59 dias P. Gta. Dolores c. D. Silvestre Marti con 12 trips, algodón y café.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 26.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 21 minutos de la mañana —Pónese á las 5 horas, y 6 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 7 y 53 minutos de la noche.
 —Pónese á las 11 y 5 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 24.—5'30 t.

Mahon 24.—8'19 n.

La reina Isabel marcha á Se-

villa.

El primer correo que salga de Cuba conducirá á la Peninsula los prisioneros anunciados en el telegrama de ayer.

Los rusos marchan á Rasgrad.

El ejército turco amenaza á la Servia.

Los turcos toman la ofensiva en el Montenegro.

Interior, 12'47.

Exterior, 13'10.

Bonos, 70'50.

Anuncios.

Alcaldía de Alayor.

Verificadas las rebajas en los repartimientos generales de esta Municipalidad correspondientes á los vencidos años económicos de 1875 á 76 y 1876 á 77, ordenados por la superioridad, se avisa á todos los propietarios forasteros que en la actualidad no hayan hecho efectivas sus cuotas, se sirvan verificarlo dentro del término de ocho dias en la recaudacion de este Municipio calle Ancha núm. 8; del contrario me veré en la precisa necesidad de acudir á los medios coercitivos prevenidos en la Instruccion vigente.

Igualmente se previene á los que ya tengan satisfechas sus cuotas, presenten en dicha recaudacion los recibos del año 1876 á 77 para reintegrarse de las cantidades que acreditan contra este Ayuntamiento.—Alayor 24 Octubre de 1877.—El Alcalde, Lorenzo Villalonga.

Ayuntamiento de Villa-Carlos.

La plaza de Secretario de este Ayuntamiento dotada con el haber anual de 990 pesetas, se halla vacante por no haberse presentado á ocuparla el que fué nombrado en 9 de Setiembre último; los aspirantes á la misma podrán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaria de este Municipio dentro el plazo de 30 dias, contaderos desde la insercion del presente en el Boletín Oficial de la Provincia.—Villa-Carlos 22 Octubre de 1877.—El Alcalde, José Victori.—P. A. del Ayuntamiento.—Juan N. Quevedo, Srio. interino.

Yerba de Argel de 1.ª calidad PARA PIENSO DEL GANADO.

Véndese en casa de don Agustin Marqués hijo, calle del Rosario número 15 á precio módico.

PASTA PECTORAL DE JARAMAGO.

CONTRA LA TOS, CATARROS, ASMA Y DEMAS AFECCIONES DEL PECHO Y DE LA GARGANTA.

Una peseta la caja.

Farmacia de don Vicente Teixidor, calle del Castillo, 32, Mahon.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL VIERNES
26 OCTUBRE DE 1877.

9.ª de abono. 1.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro. Donizetti, titulada

LUCIA.

REPARTO.

Lucia, *Sra. Martinez.*—Edgardo, *Sr. Conti.*—Lord Enrico, *Sr. Ricci.*—Raimundo, *Sr. Comas.*—Elisa, *Sra. Herrera.*—Lord Arturo, *Sr. Ferruzzi.*—Normando, *Sr. N. N.*—Damas y caballeros, *Cuerpo de Coros.*

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, 1 real y cuartillo. Se empezará á las 8.



R. I. P.

DOÑA ANTONIA TALTAVULL Y BAGUR DE SINTES,

HA FALLECIDO

en la madrugada de hoy.

Su afligido esposo, padres, hermanas y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y le ruegan se sirva tenerla presente en sus oraciones.

Mahon 25 de Octubre de 1877.



Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

CALENDARIOS DE LAS ISLAS BALEARES PARA EL AÑO 1878.

Véndense en esta imprenta calle del Bastion número 39 á

medio real vellon uno.

Tomados por docenas á precios convencionales.